Ausgabe 9 / April 2023 - Seite 4

Was mache ich, wenn der Wolf kommt?

Der Riegseer Wolfsexperte Prof. Wolf Schröder gibt Antworten



Wir Riegseer sind glückliche Menschen - nicht nur, dass wir in einer der schönsten Landschaften der Welt leben dürfen, wir haben auch interessante Mitbürger. Einer davon ist der in der Steiermark geborene Wildbiologie Prof. Dr. Dr. Wolf Schröder, der sich sein halbes Leben mit Wölfen beschäftigt hat. Wir stellen dem Jäger, der jüngst auf Lena von Süßkinds Bitte hin in Aidling einen Abend rund um den Wolf ermöglicht hat, Fragen.

Lieber Wolf, ist dein tierischer Namens- Was, wenn ich einen Hund an der vetter gefährlich? Wird er mich beim Pil- Leine habe? Dann ist der Hund für zesuchen überraschen? Wohl nicht. Ein den Wolf interessanter als du. Viel-Wolf hätte dich schon lange wahrgenommen leicht kommt der Wolf ein paar und sich aus dem Staub gemacht.

Und wenn ein Wolf 50 Meter vor mir auf nicht in Gefahr. der Forststraße steht und mich anschaut? Dann bleibst du stehen, beobachtest den in sehr seltenen Fällen. Wenn ein Wolf und redest mit ihm. Dann gehst du freijagender Hund an ein Wolfsrudel langsam zurück. Auf keinen Fall rennst du gerät. Wolfsrudel verteidigen ihr Gedavon. Bei jungen Wölfen kann das einen biet gegen den Eindringling Hund. Nachfolgereflex auslösen. Der ist zwar unge- Ein Hund an der Leine oder in Menfährlich, doch das willst du nicht haben.

Schritte näher. Doch ihr beide seid

Aber Wölfe töten doch Hunde? Ja. schennähe ist sicher.

Wichtiges in Kürze

Tag der Bundeswehr

Am 17. Juni ermöglicht der Tag der Bun- Am 28. und 29. Juli 2023 findet das Aiddeswehr einen Blick hinter die Kulissen linger Open-Air statt. Bei dem von der der Werdenfelser Kaserne. Als Patin des Musikkapelle auf die Beine gestellten Informationstechnikbataillons sind wir Fest treten u.a. der Keller Steff, das 6er Riegseer besonders willkommen.

Riegseer Dorffest

mit vielen Familien- ling@web.de. Sportclub Attraktionen sein 50-jähriges Jubiläum.

Raut Oak Fest Riegsee

Vom 14. bis 16. Juli findet das von klärung 2022 können mit allen Anlagen Fest statt. www.rautoakfest.com.

Aidlinger Open-Air

Gspann, die Kapelle so&so und Hoamat Beat auf. Karten: Riegseer Kramer, Am 1. und 2. Juli feiert der Riegseer Metzgerei Lederer und über openairaid-

Einkommenssteuer 2022

Die Formulare zur Einkommenssteuerer-Christian Steidl organisierte Raut Oak im Rathaus (DI/FR 09 bis 12 Uhr) kostenfrei abgeholt werden.

Impressum: Verantwortlich für den Inhalt: Gemeinde Riegsee. BGM Jörg Steinleitner u. Georg Miller. Dorfstr.35, 82418 Riegsee. Tel. 08841/3985. Sprechzeit: Di/Fr, 8 bis 12 Uhr. www.riegsee.de



Dorfzeitung

für Riegsee, Aidling und Hagen



Editorial

Liebe Hagener, Aidlinger und Riegseer, wir stellen am 1. Mai in Riegsee endlich wieder einen Maibaum auf. Das Fest beginnt um 10.30 Uhr. Es gibt Bier vom Fass und Grillspezialitäten. freuen uns auf euch. Bleibts gsund!

Eure Bürgermeister Jörg Steinleitner und Georg Miller

Die Riegseer Stockbahn kommt! Unter der Leitung unseres neuen Schützenvereins-Vorstands Franzi Trischberger - wir gratulieren! - fanden mehrere intensive Arbeitseinsätze statt, bei denen Franzi ein starkes Team zur Seite stand. Auf dem Bild sind längst nicht alle Helfer abgebildet. Wir danken allen, die sich hier engagieren; auch jenen, die das Vorhaben durch Spenden unterstützen, insbesondere dem Riegseer SC um Jossi Wild und dem Schützenverein. Ihr seid spitze!

WEITERE THEMEN

- + Senioren-Hilfe wir brauchen euch!
- + Kinderfasching und Stephani-Tanz
- + Was mache ich, wenn der Wolf kommt?
- + Altpapierentsorgung Aidling in Gefahr

Seniorenhilfe - wir brauchen euch!

Wir verbessern unsere Seniorenversorgung. Dazu gründen wir ein Helfernetzwerk für Hagen, Aidling und Riegsee. Deshalb suchen wir Menschen, die z.B. hin und wieder eine nicht so mobile Person nach Murnau zum Arzt zu fahren, für sie einkaufen gehen oder auf eine Tasse Kaffee zu besuchen. Um zu besprechen, wie wir das organisieren und was noch möglich wäre, laden wir euch am 19. Mai um 15 Uhr in die Seestube ein. Wir freuen uns über jede und jeden, der kommt - auch Senioren, die Hilfs-Ideen einbringen oder sich über Hilfe freuen würden, sind herzlich eingeladen. Wer zu dem Termin keine Zeit hat, aber gerne gelegentlich eine Aufgabe übernehmen würde oder Hilfe braucht, meldet sich bitte bei:

Selina Tapia im Rathaus Riegsee unter Tel. 08841 / 3985 oder per E-Mail an verwaltung@gemeinde-riegsee.de

Super Stephani-Tanz: 3.000 Euro für die Haunersche Kinderklinik

Dank eines rappelvollen Hauses des Gastes beim Stephani-Tanz konnte Musikkapellen-Vorstand (von links. n. rechts) Michi Jochner mit den Musikern Thomas Bernhard und Florian Bierling (re.) der Vertreterin der Haunerschen Kinderklinik, Margarete Bader, einen Scheck von 3.000 Euro überreichen.





Gemeinderat macht **Erste-Hilfe-Kurs**

Der Gemeinderat, Mitarbeiter des Bauhofs und einige Bürger absolvierten jüngst einen Erste-Hilfe-Kurs. Vom korrekten Verhalten bei Herzinfarkt über Verbände bis hin zum Defibrillator wurde alles durchgenommen. Hoffentlich brauchen wir dieses Wissen nie.

Aidlinger Kinderfasching großer Erfolg



Gaudiwurm mit selbst gebauten Feuerwehrwagen und Musikkapelle

Nach langer Pause fand endlich wieder der Kinderfasching in Aidling statt. Der Nachmittag im Gasthof zur Post wurde zu einem lustigen Fest für alle Familien. Highlights waren die von der Aidlinger und Leibersberger Jugend organisierten Spiele und der "Gaudiwurm", der sich, angeführt vom selbst gebauten Feuerwehrwagen und der Musikkapelle, vom Unterdorf bis zum Wirtshaus schlängelte.

Langmatz-Stiftung, VR-Bank und Sparkasse spenden für unsere Kinder: Vielen Dank!

Wir danken der Langmatz-Stiftung und der VR-Bank für ihre Zuschüsse zum Bollerwagen für unsere Kinder-Großtagespflege in Hofheim und der Sparkasse für ihre Spende zugunsten des Kindergartens Riegsee und des Basketballkorbs für Aidling.

Altpapierentsorgung in Gefahr!

..Warnschuss"

sammeln und dafür Geld drastisch gekürzt. für ihre Jugend- und andere Arbeit bekommen. Allerdings haben wir nun für Aidling einen deutlichen ...Warnschuss" bekommen:

Deshalb: Legt bitte ausschließlich Papier in die Sammelstelle und keine Kartonagen!

Sollten wir weiterhin Kar- Bitte stapelt auch nichts Wir alle sind froh, dass die tons im Altpapier haben, mehr neben den Contai-Vereine unser Altpapier werden uns die Einnahmen nern. Ist der Zugang zum Container durch Kartonagen oder Altglas verstellt, dann wird unser Altpapier nicht abgeholt und unsere Vereine verlieren das für sie so wichtige Geld.